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Campanha do Agasalho de Mogi Guaçu começa dia 
25 de maio com o Dia D em dois pontos da cidade

O Fundo Social de So-
lidariedade de Mogi Gua-
çu promove, em parceria 
com a EPTV Campinas, a 
Campanha do Agasalho 
2024 com o objetivo de 
arrecadar roupas, cober-
tores e outros itens para a 
população em situação de 
vulnerabilidade social.  A 

coleta acontece até o dia 
15 de julho em pontos pré-
-determinados, conforme 
relação abaixo.

Além disso, será realiza-
do um Dia D no dia 25 de 
maio, no próximo sábado, 
das 9h às 15h, em dois pon-
tos de coleta pelo sistema 
drive thru.

DOAÇÃO DE SANGUE: 
Hemocentro da Unicamp 
fará coleta no próximo dia 

29
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Corporação Musical: 
Mogi Guaçu terá eventos 
musicais nos dias 26 e 29 

de maio
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Prefeito Paulo Silva 
assina ordem de 

serviço para início das 
obras na nova Escola 

Estadual 
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 Mogi Guaçu

Os fãs de bandas e fan-
farras, de corais e músicas 
instrumentais terão duas 
oportunidades para apre-
ciar estes gêneros musi-
cais, sendo o 2º Encontro 
de Bandas e Fanfarras e o 
espetáculo com a Banda 
Sinfônica Jovem, Corais 

da CMMV e Banda Sin-
fônica de Mogi Guaçu. Os 
dois eventos são organi-
zados e fazem parte das 
comemorações dos 104 
anos da Corporação Mu-
sical Marcos Vedovello e 
contam com parceria da 
Prefeitura Municipal.

Com o compromisso de 
melhorar cada vez mais a 
Educação de Mogi Mirim, 
a Prefeitura promoveu na 
manhã desta segunda-feira 
(20), o ato de assinatura da 
ordem de serviço para que a 
empresa TM8 Construtora, 

vencedora do processo de 
licitação, possa dar início 
às obras da nova Escola 
Estadual do Jardim Linda 
Chaib, que será construída 
em terreno localizado à rua 
Padre José Joaquim de Ol-
iveira Brazeiros.

Mogi Mirim

Equipe de ginástica rítmica conquista 15 medalhas e 
é destaque da 3ª Copa RMC

Na próxima quar-
ta-feira (29), o hemocen-
tro da Unicamp vai re-
alizar mais uma coleta de 
sangue em Mogi Mirim. 
O evento acontece das 
8h00 às 12h00, na Fac-

uldade Santa Lúcia, 346, 
no centro da cidade. Os 
doadores que estiverem 
aptos, terão direito a at-
estado médico para esse 
dia, emitido pelo próprio 
hemocentro. 
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Um líder de verdade ensina o que sabe

O preconceito que condena

*Por Yuri Trafane

Não são incomuns as 
histórias de profissionais 
que, voluntariamente, 
trocam de emprego para 
ganhar menos do que em 
suas posições anteriores. 
Será que essas pessoas 
não ligam para dinheiro? 
Claro que ligam.

Elas apenas sabem 
que existem outras moe-
das que têm valor. E 
que provavelmente essas 
outras formas de pa-
gamento poderão ser 
“monetizadas” com ju-
ros atraentes no futuro. 
O conhecimento é uma 
dessas moedas.

Quando alguém sabe 
que vai aprender mais 
por trabalhar em uma or-
ganização, coloca isso na 
equação antes de definir 

qual caminho seguir. Ela 
sabe que, quanto mais 
preparada estiver, mais 
será valorizada – inclu-
sive financeiramente – 
no futuro.

Eu mesmo tomei 
uma decisão nesse sen-
tido no início da minha 
vida profissional. Logo 
depois de sair da facul-
dade, participei de diver-
sos processos de seleção 
para trainee e tive a ven-
tura de ser admitido em 
alguns deles.

Depois de analisar as 
opções, escolhi um dos 
que pagavam o menor 
salário: a Unilever. Mas 
eu sabia que essa respeit-
ada multinacional não 
era apenas uma empre-
sa. Era uma escola. Um 
lugar onde eu poderia 
entrar em contato com 

as mais avançadas fer-
ramentas e conceitos de 
gestão.

Ao comparar o pag-
amento pecuniário com 
a remuneração subjetiva 
em moedas de conhec-
imento, quero mostrar 
que o aprendizado pode 
ser um elemento mo-
tivador extrínseco, tanto 
quanto o é o salário.

E talvez mais efeti-
vo, pois o conhecimento 
parece ter, ainda, algu-
mas nuances ligadas à 
motivação intrínseca, já 
que aprender é algo que 
pode ter um significado 
em si. Com potencial 
para gerar satisfação por 
si mesmo.

E segundo Edward 
Deci, a dimensão intrín-
seca da motivação é mais 
densa e perene. Isso se 

aplica não só a empresas 
– como agentes de mo-
tivação –, mas também, 
se não principalmente, 
aos líderes.

Todo mundo que 
viveu no ambiente corpo-
rativo sabe que existem 
gerentes com os quais 
todos querem trabalhar, 
enquanto outros são evit-
ados como a morte. Por 
vários motivos. Um dos 
mais perceptíveis é o 
quanto essa pessoa se 
dedica a desenvolver os 
membros do seu time.

O quanto essa pessoa 
se dispõe a ensinar o que 
sabe e o que sabe fazer. 
Isso porque a grande 
maioria dos liderados 
quer aprender. Porque 
consegue estabelecer 
uma relação causal en-
tre aprender mais e ser 

mais bem-sucedido. E 
também porque, como já 
dissemos, é bom apren-
der.

Não é por outro mo-
tivo que alguns autores 
comparam o papel do 
líder ao de professor. 
Quem age dessa forma 
está exercendo as ativi-
dades ligadas à segunda 
dimensão do papel do 
líder – além de gerar 
comprometimento -, que 
é desenvolver pessoas, o 
que torna tal comporta-
mento ainda mais vital 
para o exercício da lid-
erança.

A verdade é  que 
quanto mais o líder en-
sina, mais ele aumenta 
a probabilidade de ter 
uma equipe engajada. 
Uma consequência dire-
ta, dramática e polêmica 

dessas constatações é que 
uma empresa não precisa 
pagar os melhores salári-
os nominais para ter os 
melhores colaboradores 
em seus quadros.

Desde que pague a 
diferença – e mais um 
pouco – com moedas 
não imediatamente pe-
cuniárias, dentre as quais 
o aprendizado é uma das 
mais valorizadas. Por 
isso, um líder de verdade, 
que realmente entende a 
responsabilidade de sua 
posição, ensina o que 
sabe, inspira pelo exem-
plo e valoriza o desen-
volvimento contínuo de 
sua equipe.

Yuri Trafane é con-
sultor empresarial na Yn-
ner Treinamentos e autor 
de “Os Quatro Papéis”

Marcelo Aith*

O  p r o g r a m a 
Fantástico da Rede 
Globo trouxe mais 
uma história de in-
justiça cometida pelo 
P o d e r  J u d i c i á r i o 
brasileiro contra um 
jovem preto e per-
iférico. Infelizmente, 
C a r l o s  E d m i l s o n 
da Silva é mais um 
dentre muitos jov-
ens pobres,  pretos 
ou pardos, que tem 
suas vidas destruídas 
por uma investigação 
mal conduzida e por 
um Poder Judiciário 
negligente,  que dá 
maior  ev idência  à 
voz da Polícia e do 
Ministério Público.

Carlos Edmilson 
viu sua vida mudar 
a p ó s  u m a  p r i s ã o 
p e l o  c o m e t i m e n t o 
do crime de furto na 
cidade de Barueri , 
r e g i ã o  m e t r o p o l i -
tana de São Paulo. A 
partir daquele mo-
mento seus dados, 
como “criminoso”, 
passaram a constar do 
cadastro da Polícia. 
Ficou pouco tempo 
preso pelo crime de 
furto. Em liberdade, 
foi acusado e preso 
pelo estupro de qua-
tro mulheres, ocorri-
dos entre os anos de 
2006 e 2007, nova-
mente na região de 
Barueri. Ficou três 

anos preso até que um 
exame de DNA com-
provasse que ele não 
era o autor daqueles 
crimes.

Ocorre que a se-
quência de injustiças 
não para por aí. Entre 
os anos 2010 e 2012 
houve uma série de 
estupros na região 
de Barueri e Osasco, 
e, novamente, Carlos 
Edmilson foi apon-
tado como autor dos 
crimes. Com base em 
um reconhecimento 
fotográfico,  ele foi 
condenado a mais de 
170 anos de prisão.

Após doze anos 
preso por um crime 
q u e  n ã o  c o m e t e u , 
correndo os riscos 
de quem é acusado 
de crimes sexuais, o 
Superior Tribunal de 
Justiça, por sua Quin-
ta Turma, na última 
terça-feira (14), acol-
heu o recurso da def-
esa e colocou Carlos 
Edmilson em liber-
dade, uma vez que, 
novamente, o materi-
al genético (DNA) en-
contrado nas vítimas 
não era dele. 

Instado a se man-
ifestar sobre os fatos 
que seriam aponta-
dos na reportagem do 
Fantástico, o Tribu-
nal de Justiça de São 
Paulo declarou que 
os juízes têm inde-
pendência funcional 

para decidir de acor-
do com os documen-
tos dos processos e 
“seu livre convenci-
mento”, reforçando 
que “Quando há dis-
cordância da decisão, 
cabe às partes a inter-
posição dos recursos 
previstos na legis-
lação vigente, como 
ocorreu no caso”. Ou 
seja, o Tribunal de 
Justiça lavou as mãos 
e não reconheceu que 
houve um erro judi-
ciário na hipótese.

Para além disso, 
não se olvida que o 
juiz tem independên-
cia funcional ,  mas 
essa independência é 
limitada. Não pode, 
no mundo ideal ,  o 
magistrado condenar 
qualquer indivíduo, 
por qualquer crime, 
sem que o órgão acu-
sador tenha provado 
suas alegações.

O sistema proces-
sual brasileiro adota, 
como regra, o siste-
ma do livre convenci-
mento motivado ou 
persuasão racional. 
A liberdade do mag-
istrado não é plena, 
uma vez que não pode 
substituir a prova por 
meras  conjecturas 
nem mesmo por sua 
opinião sobre os fatos 
ou sobre o acusado. 

Em um processo 
penal ideal, o órgão 
d e  a c u s a ç ã o  d e v e 

apresentar uma hipó-
tese acusatória e, com 
ela, os elementos pro-
batórios correspon-
dentes. Ademais, há 
que ser possibilitado 
a defesa apresentar 
contra-hipóteses e 
contraprovas. Sen-
do que, ao final,  o 
j u l g a d o r ,  d i a n t e 
d o  c o n h e c i m e n t o 
atômico dos elemen-
tos apresentados (e 
não holístico), e da 
valoração sobre eles, 
emita sua decisão de 
maneira racional e 
imparcial.

No entanto ,  no 
mundo real a história 
é diferente. Os jul-
gadores, afastando-se 
do mister constitucio-
nal, invariavelmente 
se  f iam exclusiva-
mente das hipóteses 
acusatórias e nos es-
cassos elementos de 
prova apresentados 
pela acusação, escant-
eando as teses defen-
sivas, alegando para 
tanto o mantra do 
“livre convencimento 
motivado”, tal como 
o Tribunal de Justiça 
lançou em sua nota. 

Segundo Gustavo 
H e n r i q u e  B a d a r ó , 
partindo-se de uma 
concepção raciona-
lista, de que a decisão 
deve se fundar num 
método de corrob-
oração de hipóteses 
fáticas (com base na 

prova produzida, e 
não na crença do jul-
gador), o que impor-
ta é se a proposição 
fática está suficien-
temente corroborada 
– e não falsificada por 
hipóteses contrárias 
ou diversas – para 
ser tida por provada. 
Logo, o processo de 
valoração serve para 
verificar se as hipó-
teses fáticas estão ou 
não confirmadas pe-
las provas, e não para 
gerar uma crença no 
julgador.

N o  c a s o  t r a z i -
do pelo Fantástico, 
Carlos Edmilson foi 
condenado diante do 
reconhecimento fo-
tográfico realizado 
pelas vítimas. No en-
tanto, conforme ficou 
evidenciado poste-
riormente, havia ma-
terial genético que 
poderia ser utilizado 
como elemento de 
prova para confir-
mar se, de fato, Carlos 
era o autor do crime. 
Graças ao trabalho do 
“Innocence Project 
Brasil” foi possibil-
itada a produção do 
exame de DNA que 
demonstrou, cabal-
mente,  que Carlos 
não era o autor dos 
estupros.

No entanto, fica 
a pergunta, se havia 
m a t e r i a l  g e n é t i c o 
para demonstrar se 

Carlos era ou não au-
tor do crime, por que 
o Ministério Públi-
co não produziu essa 
prova cabal? Por que 
o Poder Judiciário 
paulista se conten-
tou com o reconhec-
imento fotográfico? 
A resposta é simples: 
porque Carlos Edmil-
son da Silva era, na 
época do julgamento, 
um jovem, preto, po-
bre e periférico, por-
tanto, estigmatizado 
pela cor de sua pele 
e pela sua condição 
e c o n ô m i c o - s o c i a l , 
fato que ocorre não 
raras vezes nos tri-
bunais brasileiros. 
Quando isso vai aca-
bar? Quando o Poder 
Judiciário irá julgar 
racionalmente o pro-
cesso penal? Quando 
o Poder Judiciário 
irá julgar analisando 
os fatos e as provas, 
e não as pessoas acu-
sadas? Quando esse 
preconceito terá fim?

*Marcelo Aith é 
advogado criminalis-
ta. Mestre em Direito 
Penal pela PUC-SP. 
Latin Legum Magister 
(LL.M) em Direito 
Penal Econômico pelo 
Instituto Brasileiro de 
Ensino e Pesquisa – 
IDP. Especialista em 
Blanqueo de Capital-
es pela Universidade 
de Salamanca.

Clima fragiliza economia
*José Renato Nalini

Os americanos não 
brincam com dinheiro. 
“Time is  Money”.  A 
tradução disso também 
vale para as mudanças 
climáticas, assunto que 
hoje preocupa todas 
as pessoas conscientes 
deste planeta.

Enquanto funciona 
bem, o clima não é objeto 
de maiores atenções. Mas 
quando ele se altera, tudo 
sofre impacto. O aumen-
to da temperatura, o au-
mento do nível do mar, a 
intensidade e frequência 
de fenômenos extremos, 
tudo isso representa car-
ga adicional de custos e 
atrasa o desenvolvimen-

to de economias mais 
frágeis. 

Hoje é truísmo afir-
mar que as alterações 
climáticas se refletem 
na atividade econômica. 
Diretamente, ao causar 
danos à infraestrutura 
edificada. Prejudica o 
agronegócio, pois já não 
se pode confiar na se-
quência natural das es-
tações, nem acreditar na 
regularidade do regime 
de chuvas. Só que isso vai 
afetar o elemento mais 
precioso de qualquer 
nação: a sua população. 
Há evidente deterioração 
da saúde física e mental. 

O efeito cascata das 
mudanças climáticas 
faz o mercado oscilar. 

O setor de seguros sabe 
que garantir prejuízos 
causados por enchentes e 
inundações custará mais 
caro. Por isso é que os 
Estados Unidos promul-
garam em 1990 uma lei 
que instituiu o Programa 
para Coordenar Pesqui-
sa e Investimento rel-
acionados a mudanças 
climáticas. 

Especial istas  es-
tudam as megatendên-
cias, analisam as es-
tatísticas e produzem 
documento quatrienal 
que é o alicerce científi-
co para que as decisões 
políticas sejam tomadas 
de maneira bem-infor-
mada. O clima está na 
pauta e angústia cada vez 

mais dos líderes ianques. 
O relatório produzido 

em 2023 é de assustar. 
A onda de calor reper-
cute negativamente no 
aprendizado dos alunos. 
Multiplica a chance de 
acidentes no trabalho. 
Reduz salários. Eleva a 
mortalidade.

Prevê-se grande per-
da na produção agrícola, 
com queda de crescimen-
to e redução da renda per 
capita. Essas projeções, 
pela qualidade com que 
elaboradas e pela com-
petência dos cientistas 
envolvidos, têm elevado 
grau de credibilidade. 

Para o Brasil, é pre-
ciso recordar que as víti-
mas preferenciais das 

mudanças climáticas são 
os pobres, os deserdados 
da sorte. Eles já ocupam 
áreas ambientalmente 
inapropriadas, têm con-
struções toscas, menor 
abrigo institucional junto 
ao sistema de saúde e de 
amparo social.

Nosso País, campeão 
da desigualdade, man-
tém os excluídos na faixa 

mais maltratada pelas 
mutações do clima ter-
restre. Reflitamos sobre 
isso.

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ex-
ecutivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo. 
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Da Redação
O interessado em 

concorrer a uma vaga 
para o Vestibular das 
Faculdades de Tecnolo-
gia do Estado (Fatecs) 
do segundo semestre de 
2024 pode fazer a ins-
crição até as 15 horas do 
dia 7 de junho, pelo site 
vestibularfatec.com.br. 
A região de Campinas 
conta com 2.835 vagas 
para cursos superiores 
de tecnologia. A prova 
será aplicada em 30 de 
junho. O valor da taxa é 
de R$ 90.

O candidato do Ves-
tibular das Fatecs pode 
optar por cursos pre-
senciais e a distância 
(EaD), distribuídos en-
tre as unidades de Ame-
ricana (480), Araras 
(80), Atibaia (35), Bra-
gança Paulista (240), 
Campinas (320), In-
daiatuba (280), Itapi-
ra (120), Itatiba (120), 
Jundiaí (400), Moco-

ca (240), Mogi Mirim 
(240), Piracicaba (160) 
e Sumaré (120). Do to-
tal de vagas, 772 são 
destinadas a estudantes 
que prestaram Provão 
Paulista.

O requisito para par-
ticipar do processo se-
letivo das Fatecs é que 
o candidato tenha ter-
minado ou esteja cur-
sando o Ensino Médio, 
ou equivalente, desde 
que comprove a conclu-
são do curso no ato da 
matrícula.

Novidade
No segundo semes-

tre, a região passa a 
contar com uma nova 
unidade, em Atibaia. 
A futura Fatec vai ofe-
recer 35 vagas para o 
curso superior de tec-
nologia em Desenvol-
vimento de Software 
Multiplataforma. As 
aulas serão ministradas 
no período noturno.

Inscrições

Para se inscrever é 
preciso acessar o site 
www.vestibularfatec.
com.br, preencher as 
informações solicita-
das, o relatório socio-
econômico e efetuar o 
pagamento da taxa de 
inscrição de R$ 90. O 
valor deve ser pago em 
dinheiro, em uma agên-
cia bancária, ou via in-
ternet, pelo aplicativo 
bancário ou ainda com 
cartão de crédito, por 
meio da ferramenta 
getnet, disponível no 
site do Vestibular.

No momento da ins-
crição, é necessário in-
formar um curso em 
primeira opção e, caso 
seja do interesse, optar 
por um curso para se-
gunda opção, em qual-
quer Fatec e qualquer 
período. Informações 
sobre cursos, vagas, 
períodos e unidades 
participantes estão dis-
poníveis no Manual do 

Candidato e no site ofi-
cial do processo seleti-
vo.

É de inteira respon-
sabilidade do candidato 
o correto preenchimen-
to da ficha de inscrição, 

o envio de documentos 
e o cumprimento dos 
prazos estipulados.

Caso o candidato ne-
cessite, as Fatecs dispo-
nibilizam computado-
res e acesso à internet 

para que a inscrição 
seja realizada. Para tan-
to, é preciso entrar em 
contato com a unidade 
para obter informações 
sobre datas e horários 
disponíveis.

De Mogi Guaçu
 
A Administração Mu-

nicipal atendeu mais 
uma reivindicação an-
tiga dos moradores de 
Mogi Guaçu. Trata-se 
da nova infraestrutura 
da Rua Antenor Benedi-
to da Cunha, no Jardim 
Cristina, na Zona Sul de 
Mogi Guaçu, que está 
em fase de conclusão. 
Nesta semana, a via co-
meçou a receber pavi-
mentação asfáltica em 
325,64 metros lineares 
após décadas de espera. 
A via recebeu anterior-
mente a instalação de 
guias e sarjetas.

Desta forma, a Pre-
feitura continua com 
as obras de implanta-
ção de infraestrutura 
de pavimentação asfál-
tica de ruas e avenidas 
da cidade, tendo como 

objetivo oferecer uma 
melhor mobilidade ur-
bana para a população. 
E com a conclusão des-
te trabalho, serão, ao 
todo, quase 20 vias com 
nova infraestrutura em 
mais de três anos de 
gestão do prefeito Ro-
drigo Falsetti.

“São ruas que estão 
ganhando toda a in-
fraestrutura necessá-
ria, porque sabemos da 
importância do asfalto 
novo para os motoris-
tas e pedestres. Nosso 
governo tem se empe-
nhado em fazer os in-
vestimentos e melho-
rias em todas as regiões 
do município e o prin-
cipal ouvindo a popula-
ção para saber quais as 
principais demandas. 
No Jardim Cristina, a 
pavimentação dessa via 
era uma das priorida-

des e foi no nosso go-
verno”, disse o chefe do 
Executivo. 

A Rua Antenor Bene-
dito da Cunha integra 
um pacote que prevê 
nova infraestrutura em 
16 vias de Mogi Guaçu 
por meio do convênio 
Nossa Rua do Governo 
do Estado de São Paulo 
com contrapartida da 
Prefeitura de Mogi Gua-
çu, com nova pavimen-
tação asfáltica, instala-
ção de guias, sarjetas, 
bueiros e sinalização 
de trânsito. O trabalho 
tem acompanhamento 
da Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM).

 Asfalto
Por meio do convê-

nio Nossa Rua, o asfal-
to chegou a Rua José 
Bueno Ávila, no Guaçu 
Parque Real, que foi 

contemplada com nova 
infraestrutura na ex-
tensão de 236 metros 
lineares no trecho en-
tre a Rua Ângelo A. de 
Oliveira e a Rua José 
de Oliveira, esta última 
recapeada com nova 
malha viária em feve-
reiro. O serviço incluiu 
a instalação de guias e 
sarjetas, tubulação de 
rede de galerias para 
escoamento de águas 
pluviais e de pavimen-
tação asfáltica.

O serviço comple-
to também foi feito em 
cinco vias do Jardim 
São Luiz, sendo execu-
tado nas Ruas Alcides 
Obali, via de ligação 
entre a Avenida dos 
Trabalhadores até a 
Rua Caconde, na Vila 
São Pedro, José Arten, 
Manoel Monteiro Gil, 
Antonio dos Santos e 

trecho da Rua Mário 
Zanco.

Também foram con-
templadas a Rua Ophe-
lia Apucarana, no Jar-
dim Esplanada, serviço 
que incluiu ainda o pro-
longamento de acesso 
dela até a creche Leo-
nor Mendes, que fica no 
bairro, e a Rua Osvaldo 
Maximiano, no Distrito 
Industrial Mogi Guaçu, 
que além de nova pa-
vimentação asfáltica, 
recebeu a instalação de 
uma rotatória no cruza-
mento dela com a Ave-
nida Engenheiro Ro-
naldo Algodoal Pereira.

Outra via da cidade 
também contemplada 
foi a Avenida Honó-
rio Orlando Martini, 
no Jardim São Pedro. 
Neste local, a primei-
ra extensão da via, de 
71,30 metros lineares, 

recebeu a instalação de 
guias em frente à Es-
cola Estadual Benedita 
Nair Xavier Vedovello, 
no trecho entre a Rua 
Benedito Maia Figuei-
redo até a avenida. No 
segundo trecho, entre a 
Rua Alberto Chabrégas 
e a Rua Orlando Beltra-
ni, foram implantadas 
novas guias na exten-
são de 353,96 metros 
lineares. 

A infraestrutura será 
feita ainda em outras 
localidades de Mogi 
Guaçu, que incluem a 
Rua Aires dos Santos, 
no Jardim Boa Espe-
rança; Avenida Vere-
ador José Maria Ran-
gel e Ademar Bombo, 
no Parque Industrial 
Getúlio Vargas; e Rua 
Conselheiro Benedito 
Faustino de Camargo, 
no Jardim Novo.

Vestibular das Fatecs oferta 2.835 vagas para 
a região de Campinas

Jardim Cristina: via ganha nova infraestrutura após 
décadas de espera dos moradores

De Mogi Guaçu
 
A Administração Mu-

nicipal atendeu mais 
uma reivindicação an-
tiga dos moradores de 
Mogi Guaçu. Trata-se 
da nova infraestrutura 
da Rua Antenor Bene-
dito da Cunha, no Jar-
dim Cristina, na Zona 
Sul de Mogi Guaçu, que 
está em fase de conclu-
são. Nesta semana, a via 
começou a receber pavi-
mentação asfáltica em 
325,64 metros lineares 
após décadas de espera. 

A via recebeu anterior-
mente a instalação de 
guias e sarjetas.

Desta forma, a Pre-
feitura continua com 
as obras de implanta-
ção de infraestrutura 
de pavimentação asfál-
tica de ruas e avenidas 
da cidade, tendo como 
objetivo oferecer uma 
melhor mobilidade ur-
bana para a população. 
E com a conclusão deste 
trabalho, serão, ao todo, 
quase 20 vias com nova 
infraestrutura em mais 
de três anos de gestão 

do prefeito Rodrigo Fal-
setti.

“São ruas que estão 
ganhando toda a in-
fraestrutura necessá-
ria, porque sabemos da 
importância do asfalto 
novo para os motoris-
tas e pedestres. Nosso 
governo tem se empe-
nhado em fazer os in-
vestimentos e melhorias 
em todas as regiões do 
município e o princi-
pal ouvindo a popula-
ção para saber quais as 
principais demandas. 
No Jardim Cristina, a 
pavimentação dessa via 
era uma das prioridades 
e foi no nosso governo”, 
disse o chefe do Execu-
tivo. 

A Rua Antenor Bene-
dito da Cunha integra 
um pacote que prevê 
nova infraestrutura em 
16 vias de Mogi Guaçu 
por meio do convênio 
Nossa Rua do Governo 
do Estado de São Paulo 
com contrapartida da 

Prefeitura de Mogi Gua-
çu, com nova pavimen-
tação asfáltica, instala-
ção de guias, sarjetas, 
bueiros e sinalização 
de trânsito. O trabalho 
tem acompanhamento 
da Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM).

 Asfalto
Por meio do convê-

nio Nossa Rua, o asfal-
to chegou a Rua José 
Bueno Ávila, no Gua-
çu Parque Real, que foi 
contemplada com nova 
infraestrutura na exten-
são de 236 metros line-
ares no trecho entre a 
Rua Ângelo A. de Olivei-
ra e a Rua José de Oli-
veira, esta última reca-
peada com nova malha 
viária em fevereiro. O 
serviço incluiu a insta-
lação de guias e sarjetas, 
tubulação de rede de ga-
lerias para escoamento 
de águas pluviais e de 
pavimentação asfáltica.

O serviço completo 

também foi feito em cin-
co vias do Jardim São 
Luiz, sendo executado 
nas Ruas Alcides Oba-
li, via de ligação entre 
a Avenida dos Traba-
lhadores até a Rua Ca-
conde, na Vila São Pe-
dro, José Arten, Manoel 
Monteiro Gil, Antonio 
dos Santos e trecho da 
Rua Mário Zanco.

Também foram con-
templadas a Rua Ophe-
lia Apucarana, no Jar-
dim Esplanada, serviço 
que incluiu ainda o pro-
longamento de acesso 
dela até a creche Leo-
nor Mendes, que fica no 
bairro, e a Rua Osvaldo 
Maximiano, no Distrito 
Industrial Mogi Guaçu, 
que além de nova pa-
vimentação asfáltica, 
recebeu a instalação de 
uma rotatória no cruza-
mento dela com a Ave-
nida Engenheiro Ronal-
do Algodoal Pereira.

Outra via da cidade 
também contemplada 

foi a Avenida Honó-
rio Orlando Martini, 
no Jardim São Pedro. 
Neste local, a primei-
ra extensão da via, de 
71,30 metros lineares, 
recebeu a instalação de 
guias em frente à Escola 
Estadual Benedita Nair 
Xavier Vedovello, no 
trecho entre a Rua Be-
nedito Maia Figueiredo 
até a avenida. No segun-
do trecho, entre a Rua 
Alberto Chabrégas e a 
Rua Orlando Beltrani, 
foram implantadas no-
vas guias na extensão de 
353,96 metros lineares. 

A infraestrutura será 
feita ainda em outras lo-
calidades de Mogi Gua-
çu, que incluem a Rua 
Aires dos Santos, no 
Jardim Boa Esperança; 
Avenida Vereador José 
Maria Rangel e Ademar 
Bombo, no Parque In-
dustrial Getúlio Vargas; 
e Rua Conselheiro Be-
nedito Faustino de Ca-
margo, no Jardim Novo.

Jardim Cristina: via ganha nova infraestrutura após 
décadas de espera dos moradores
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Prefeito Paulo Silva assina ordem de serviço para 
início das obras na nova Escola Estadual 

De Mogi Mirim

Com o compromis-
so de melhorar cada 
vez mais a Educação de 
Mogi Mirim, a Prefeitu-
ra promoveu na man-
hã desta segunda-feira 
(20), o ato de assinatura 
da ordem de serviço 
para que a empresa TM8 
Construtora, vencedora 
do processo de licitação, 
possa dar início às obras 
da nova Escola Estadual 
do Jardim Linda Chaib, 
que será construída em 
terreno localizado à rua 
Padre José Joaquim de 
Oliveira Brazeiros, ao 
lado da UPA da Zona 
Leste. Os recursos para 
construção da nova es-
cola virão de um convê-
nio assinado em novem-
bro do ano passado pelo 
prefeito Paulo Silva com 
a Secretaria Estadual de 
Educação para repasse 
de R$ 13,7 milhões, com 
a intermediação do dep-
utado Barros Munhoz.

Com a presença de 
Paulo Silva e Munhoz, 

o ato de segunda-fei-
ra aconteceu no gabi-
nete, na Estação Edu-
cação, e ainda reuniu 
o secretário de Obras 
e Habitação Popular, 
e de Serviços Munic-
ipais, Paulo Roberto 
Tristão; a secretária de 
Relações Institucionais, 
Maria Helena Scudeler 
de Barros; a secretária 
de Educação, Ana Lúcia 
Bueno Peruchi; e a diri-
gente regional de ensi-
no, Regina Navas, além 
de vereadores, demais 
secretários, servidores 
e convidados.

“É uma grande con-
q u i s t a .  U m  p r é d i o 
grande, com 3.500 met-
ros quadrados de área 
construída, e de perío-
do integral. Esse será 
o grande diferencial da 
escola para a Zona Les-
te”, destacou o prefeito. 
Segunda Ana Peruchi, 
a região da Zona Les-
te conta com quatro 
creches, quatro Emebs 
(Escola Municipal de 
Educação Básica) e uma 

unidade de educação 
infantil, que atendem 
2.400 alunos. “Consid-
erando o ciclo II do 6º 
ao 9º ano e o ensino 
médio, e sendo integral, 
é um ganho para o mu-
nicípio, já que ao longo 
do tempo, há a possi-
bilidade desses alunos 
serem inseridos na nova 
escola”, apontou.

Para Regina Navas, 
‘construção de escola é 
investir nas crianças, é 
investir no futuro’. “A 
educação é o que suste-
nta o cidadão de bem”, 
ressaltou. Maria Helena 
disse que a região neces-
sitava de uma escola de 
período integral, o que 
dará a chance das mães 
poderem trabalhar. Ao 
receber os agradecimen-
tos pelo empenho para 
que o Estado fizesse o 
repasse de recursos para 
o município, Munhoz foi 
enfático. “É mérito do 
governo Paulo Silva e de 
sua gestão. A conquista 
não é minha, a conquis-
ta é de vocês”, frisou.

De período integral 
e destinada a alunos 
de ensino fundamen-
tal e ensino médio, a 
nova escola terá dois 
pavimentos, 10 salas de 
aula, quadra coberta, 
laboratórios e espaço 
de pesquisa, leitura e 
informação, além de 
recepção, secretaria, 
cozinha, refeitório, di-
retoria, sala de profes-
sores,  almoxarifado, 
cantina, sanitários e 
áreas para circulação 
interna. Será dotada 
de acessibilidade, com 
rampas de acesso com 
inclinação adequada, 
pisos táteis para orien-
tação de pessoas com 
deficiência visual, por-
tas com largura sufici-
ente para a passagem 
de cadeiras de rodas, 
sinalização visual e tátil, 
corredores amplos, san-
itários adaptados e out-
ras necessidades.

PATRONA
Durante o ato, o pre-

feito Paulo Silva solic-
itou ao deputado que 

apresentasse um proje-
to de lei na Alesp (As-
sembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo), 
que indicasse o nome 
da mogimiriana Amália 
Barros, deputada feder-
al pelo estado de Mato 
Grosso e que faleceu há 
10 dias, como patrona 
da nova escola, atenden-
do pedido da família. 
“Nome marcado pelo 
legado que deixou”, jus-
tificou o prefeito.

A mãe, Maria Helena, 
destacou que, para a 
família, é muito impor-
tante essa homenagem. 

“Ela que teve uma vida 
plena e intensa”. Mário 
Vedovello Neto, pri-
mo de Amália, esteve 
presente no ato e res-
saltou que ela tinha uma 
paixão muito grande 
por Mogi Mirim. “Mes-
mo sendo deputada 
por Mato Grosso, Mogi 
Mirim era o amor da 
vida dela. Essa home-
nagem a manterá mais 
viva ainda no coração de 
todos”, citou. Munhoz 
prontamente assumiu o 
compromisso e afirmou 
que a homenagem era 
mais do que justa.

De Mogi Guaçu

O Fundo Social de So-
lidariedade de Mogi Gua-
çu promove, em parceria 
com a EPTV Campinas, a 
Campanha do Agasalho 
2024 com o objetivo de 
arrecadar roupas, cober-
tores e outros itens para a 
população em situação de 
vulnerabilidade social.  A 
coleta acontece até o dia 
15 de julho em pontos pré-
-determinados, conforme 
relação abaixo.

Além disso, será reali-
zado um Dia D no dia 25 
de maio, no próximo sá-
bado, das 9h às 15h, em 
dois pontos de coleta pelo 
sistema drive thru: na Pra-
ça Antonio Giovani Lanzi, 

na Capela (em frente a 
agência Sicredi) e na Praça 
Cândido Rondon, no Cen-
tro (na lateral da Igreja 
Matriz de Nossa Senhora 
da Imaculada Conceição). 
Voluntários identificados 
estarão nos locais para re-
ceber as doações. 

“A Campanha do Aga-
salho sofreu um pequeno 
atraso por contas das ar-
recadações que foram fei-
tas para as vítimas do Rio 
Grande do Sul, mas, neste 
momento, precisamos dar 
força para a nossa campa-
nha para a arrecadação de 
roupas e cobertores, pois 
atendemos, em média, 
400 famílias e elas espe-
ram pelas doações”, expli-
cou Ana de Elisabete Filo-

meno, assessora do Fundo 
Social de Solidariedade.

Ao realizar a doação, 
é importante certificar-
-se que as peças estão em 
boas condições. Sapatos 
sem par, roupas sujas, fu-
radas, manchadas ou com 
rasgos, por exemplo, são 
descartados no processo 
de triagem. “Nossa popu-
lação é muito solidária, 
mas é sempre bom lem-
brar que nenhuma Cam-
panha deve ser ponto de 
descarte dos materiais não 
usados. As peças precisam 
estar em boas condições 
para que outras pessoas 
façam o uso”, reformou 
Ana Filomeno.

Ela lembrou que a 
procura maior de quem 
precisa é por roupas mas-
culinas e infantis, pois as 
doações desses itens fo-
ram menores nas edições 
anteriores. “Temos uma 
grande procura pelos itens 
doados durante a Campa-
nha do Agasalho e o mas-
culino e o infantil já temos 
procura, além de meias”, 
destacou Ana Filomeno.

 O que doar?
Roupas masculinas e 

femininas
Roupas infantis
Cobertores e roupas de 

cama
Meias e gorros
Sapatos
Toalhas
 Locais de arrecadação 

- 25 de maio a 15 de julho
1.- SÔNIA CALÇADOS
Rua Dr. Silvio de Ca-

margo - Jardim Carmem 
Lídia

2.- ACIMG - ASSO-
CIAÇÃO COMERCIAL E 
INDUSTRIAL DE MOGI 
GUAÇU

Rua 15 de Novembro – 
Centro

3.- SABOR BRASIL – 
RESTAURANTE E RO-
TISSERIA

Rua São José 226 
- Mogi Guaçu - CNPJ 
024519170001-38

4.- BASSI & BUENO 
ADVOGADOS – Thais 
Bassi

Rua Siqueira Campos, 
358, Centro

5.- MONTREAL MA-
GAZINE

Avenida Mogi Mirim – 
Areião

Rua Siqueira Campos – 
Centro

Rua Doutor Silvio de 
Camargo - Jardim Car-
mem Lídia

6.- MONTREAL BABY
Praça Padre Armani – 

Centro
7.- CÂMARA MUNICI-

PAL DE MOGI GUAÇU
Rua José Colombo – 

Morro do Ouro
8.- PREFEITURA MU-

NICIPAL (SAGUÃO)
Rua José Colombo – 

Morro do Ouro
9- SECRETARIAS 

MUNICIPAIS DE MOGI 
GUAÇU

10.- SAAMA      
Av. Mogi Mirim, 93, 

Areião
11.- SICREDI
 Praça Antonio Giovani 

Lanzi, 109 (Capela)
12.- SALÃO DE BELE-

ZA LAIS LOURENÇO e 
Cidinha Lourenço

13.- ASSOCIAÇÃO 
A.E.U.M.A

Rua Sebastião Ortiz de 
Campos, 14- Jardim Mu-
nhoz

14.- LOJA NOSTRO 
FUMO

Rua Nove de Abril, 166- 
Centro

15.- SALÃO SOLTA O 

CABELO - VISAGISMO E 
TERAPIA CAPILAR

Rua Manoel de Paula, 
147- Jardim Cruzeiro

16.- LOJA RECANTO 
DOS ANJOS

Rua Chico de Paula nú-
mero 675 – Centro

17- SAMAE
Rua Paula Bueno
18.- EMPRESA: RCO & 

SITI
Avenida Suécia, 564 - 

Jardim Santa Terezinha - 
Mogi Guaçu/SP.

19.- SUPERMERCA-
DOS PONTO NOVO

Loja 1 - Jd. Almira: Rua 
Olímpio de Oliveira, 199

Loja 2 - Jd. Novo:  R. 
José Ferreira de Campos, 
20

Loja 5 - Jd. Bandeiran-
tes: R. Prof Armando dos 
Santos, 1290

 LOCAIS PARA O DIA 
D – 25 de maio

9h às 15h
 1- Praça Cândido Ron-

don
próximo à Igreja Ma-

triz Imaculada Conceição 
e Mac Donald

 2- Praça da Capela
Avenida 9 de Abril (em 

frente ao SICREDI)

Campanha do Agasalho de Mogi Guaçu começa dia 
25 de maio com o Dia D em dois pontos da cidade

EMEB ‘Francisco Picolomini’ recebe 16 novos 
computadores

De Mogi Mirim 

A Prefeitura de Mogi 
Mirim,  por  meio da 
S e c r e t a r i a  d e  E d u -
cação, fez na manhã 
desta terça-feira (21), 
a entrega de 16 novos 
computadores para a 
Emeb (Escola Munici-
pal de Educação Bási-
ca) “Francisco Picolo-
mini”. Os equipamen-
tos, juntamente com 
dois aparelhos de ar 
condicionado que es-
tão para chegar, foram 
comprados por meio de 
uma emenda impositi-
va destinada pelo ver-
eador Geraldo Vicente 
Bertanha, o Gebê.

A entrega aconteceu 
com a presença dos 
alunos e contou com 
a participação do pre-
feito Paulo Silva, da 
secretária de Educação 
Ana Lúcia Bueno Peru-
chi, da diretora Maria 
Julia Damas e do ver-
eador Gebê. Maria Ju-
lia agradeceu a atenção 
dada às necessidades 
da escola e disse que 
os novos computadores 
vão ampliar o acesso 
dos estudantes às au-
las de informática. Os 
16 que já estavam no 
laboratório e foram ad-
quiridos em 2010, pas-
sarão por manutenção 
para que permanecem 

em uso.
“ H o j e ,  s ã o  d o i s 

alunos por computa-
d o r .  C o m  e s s a  a m -
pliação, teremos um 
computador por eq-
uipamento, que é um 
g a n h o  e d u c a c i o n a l 
muito grande”, disse. 
O s  a p a r e l h o s  d e  a r 
condicionados, quando 
chegarem, serão insta-
lados no espaço maker 
e no laboratório de in-
formática. O prefeito 
Paulo Silva destacou 
o quanto é importante 
investir em tecnologia 
nas  escolas .  “Quero 
ver vocês (alunos) cra-
ques em informática”, 
frisou.
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DOAÇÃO DE SANGUE: Hemocentro da Unicamp fará 
coleta no próximo dia 29 

De Mogi Mirim

Na próxima quar-
ta-feira (29), o hemocen-
tro da Unicamp vai re-
alizar mais uma coleta de 
sangue em Mogi Mirim. 
O evento acontece das 
8h00 às 12h00, na Fac-
uldade Santa Lúcia, 346, 
no centro da cidade. Os 
doadores que estiverem 
aptos, terão direito a at-
estado médico para esse 
dia, emitido pelo próprio 
hemocentro. 

De acordo com os or-
ganizadores, eles espe-
ram coletar cerca de 200 
bolsas, além de cadastrar 
possíveis doadores de 
medula óssea. Para ser 
um doador, o candidato 
deve ter entre 16 e 69 
anos, lembrando que os 
menores precisam es-
tar acompanhados dos 
pais ou responsáveis. 

Homens podem doar a 
cada 60 dias e mulheres, 
em um intervalo de 90 
dias. 

Também é exigido que 
o doador pese, no míni-
mo, 50 quilos, esteja em 
boas condições de saúde, 
não tenha ingerido bebi-
da alcoólica ou alimento 
gorduroso nas últimas 
24 horas, tenha tomado 
café da manhã e também 
deve estar portando um 
documento com foto, 
como RG ou a carteira de 
habilitação. 

Quem estiver resfri-
ado, gripado, com feri-
mentos recentes, compli-
cações dentárias ou out-
ros problemas de saúde 
estarão impedidos de 
fazer a doação. Quem foi 
submetido recentemente 
a procedimentos cirúr-
gicos ou odontológicos 
(extração de dentes, trat-

amento de canal, etc), 
também deve evitar a 
doação.

Quem fez tatuagem re-
centemente, maquiagem 
definitiva ou micropig-
mentação não poderá 
doar sangue. Outros im-
pedimentos são a co-
locação de piercing ou 
brinco, estar grávida, 
amamentando ou de di-
eta pós-parto. Por últi-
mo, quem tomou  vacina 
influenza (7 dias antes) 
ou covid (30 dias antes) 
também deve evitar a 
doação

SALVANDO VIDAS
Além desses fatores, 

os técnicos do hemocen-
tro da Unicamp ressal-
tam ainda que há pes-
soas que em nenhuma 
hipótese podem doar 
sangue. São as portado-
ras de hepatites B ou C, 
Aids, doença de chagas, 

Parkinson ou for usuário 
de drogas injetáveis. A 
Unicamp garante que o 
procedimento – indolor 
e seguro - é feito em um 
local extremamente lim-
po, arejado e confortável.

O tempo médio de 
uma doação é de 15 
minutos e durante todo 
o procedimento, o do-
ador é acompanhado pela 
equipe de enfermagem 
do homocentro. Além 
disso, a Secretaria da 
Saúde de Mogi Mirim irá 
disponibilizar uma am-
bulância para o local e os 
organizadores ainda irão 
oferecer, gratuitamente, 
café da manhã, almoço e 
água aos doadores. Vale 
destacar que doar sangue 
não causa quaisquer 
danos à saúde do doador 
e, o mais importante, é 
que cada bolsa coletada 
pode salvar até 4 vidas. 

Da Redação

As obras de recupe-
ração do pavimento na 
rodovia Gov. Dr. Adhe-
mar Pereira de Barros 
(SP-340), completam 
esta semana, um mês 
de execução. Desde 22 
de abril, os serviços têm 
sido executados de ma-
neira coordenada, com 
equipes de Engenharia 

trabalhando tanto na 
aplicação do novo pavi-
mento, quanto na sina-
lização horizontal.

Todos os trabalhos 
acontecem das 22h às 
05h, horário estratégi-
co para minimizar os 
impactos no tráfego da 
rodovia. Até o momen-
to, já foram executados 
12% do projeto de re-
cuperação do pavimen-

to da SP-340 e utiliza-
das 2.830 toneladas de 
massa asfáltica.

Para o novo pavi-
mento, a concessio-
nária está aplicando o 
asfalto-borracha. A so-
lução, tradicionalmente 
utilizada pela Renovias, 
une conforto e segu-
rança viária atrelada à 
destinação correta de 
resíduos, o que propor-
ciona relevante ganho 
ambiental.

Também conhecido 
como asfalto-ecológico 
por utilizar a borracha 
de pneu moído na sua 
composição, este tipo 
de pavimento diminui o 
nível de ruído, aumenta 
a aderência dos pneus, 
tornando a viagem mais 

confortável para os mo-
toristas. Além disso, 
ele tem maior durabi-
lidade e resistência ao 
desgaste, o que diminui 
a necessidade de inter-
venções ao longo do 
tempo, o que na prática 
aumenta a vida útil do 
pavimento e reduz a ne-
cessidade de interven-
ções para manutenção.

Cronograma
Nas próximas duas 

semanas, as obras acon-
tecem no sentido Sul 
(sentido capital), entre 
os kms 132 e 123, em 
Jaguariúna. As obras no 
período noturno devem 
ser concluídas no final 
de agosto, com recupe-
ração de aproximada-
mente 60 quilômetros 

da rodovia. Após esse 
período, todos os pon-
tos que ainda estiverem 
críticos na malha viária 
passarão por interven-
ção diurna, com a con-
clusão prevista para ou-
tubro.

Todo o trecho em 
obras está devidamen-
te sinalizado. A Con-
cessionária reforça aos 
clientes que respeitem 
a sinalização e os limi-
tes de velocidade ao 
passar pelo local com 
obras e/ou serviços de 
manutenção, uma vez 
que operários estão nas 
imediações da pista.

Para evitar possíveis 
transtornos nos locais 
com restrições de tráfe-
go, recomenda-se, sem-

pre que possível, que 
programem seus deslo-
camentos. As condições 
do trânsito estão dispo-
níveis no site www.re-
novias.com.br.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está 
à disposição dos moto-
ristas, 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta li-
gar no 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência, implanta-
dos a cada quilômetro.

A Renovias destaca 
ainda que o cronogra-
ma de obras é dinâmico 
e poderá sofrer altera-
ções. Em caso de con-
dições climáticas des-
favoráveis, os serviços 
serão reprogramados.

Obras de recuperação do pavimento na Campinas-
Mogi completam um mês

De Itapira

O Aterro Sanitário de 
Itapira recebeu no início 
do mês de maio a visita 
de técnicos da Cetesb 
(Companhia Ambiental 
do Estado de São Paulo) 
para uma nova avalia-
ção. A vistoria ocorreu 
no dia 7 de maio e no fim 
da semana passada foi 
divulgada a nota final do 
IQR – Índice de Quali-
dade dos Resíduos para 
esse primeiro semestre: 
9,4.

O resultado, que vem 
se mantendo desde 2021, 
é um dos maiores da re-
gião e evidencia a exce-
lência do serviço muni-

cipal que é gerenciado 
pela SAMA (Secretaria 
Municipal de Agricul-
tura e Meio Ambiente) 
em parceria com outras 
secretarias. “Desde 2021 
nós estamos com esse 
olhar diferenciado para 
a gestão de resíduos sóli-
dos, fizemos diversos in-
vestimentos e contamos 
com uma equipe muito 
qualificada. Tudo isso 
resulta nessa excelente 
avaliação que se repete 
há anos”, disse o prefei-
to Toninho Bellini. Esse 
olhar diferenciado re-
sultou na promulgação, 
nesse primeiro semes-
tre, do primeiro Plano 
Municipal de Gerencia-

mento Integrado de Re-
síduos Sólidos de Itapira 
(PGIRS) e também na 
posição de destaque do 
recém-publicado Rela-
tório Anual do Índice 
de Gestão dos Resíduos 
(IGR) de 2024.

O Aterro Sanitário 
de Itapira é conside-
rado um dos melhores 
no estado de São Pau-
lo, servindo de modelo 
para vários outros mu-
nicípios que já estive-
ram no local para visitas 
técnicas. A avaliação da 
Cetesb verifica todos os 
todos os pontos do pro-
jeto executivo e confere 
se o funcionamento do 
local segue corretamen-

te os parâmetros esta-
belecidos pelos órgãos 
ambientais Estaduais e 
Federais e se estão ali-
nhados com as políticas 
públicas estabelecidas 
para o setor. As notas do 
IQR podem variar de: 
0,0 a 7,0 – condições 
inadequadas e de 7,1 a 
10,0 – condições ade-
quadas.

Desde 1997, a com-
panhia ambiental tem 
organizado e disponi-
bilizado anualmente as 
informações sobre as 
condições ambientais 
e sanitárias dos locais 
de destinação final de 
resíduos domiciliares 
nos municípios paulis-

tas para a elaboração do 
Inventário Estadual de 
Resíduos Domiciliares 
e o aprimoramento dos 
mecanismos de gestão 
ambiental no Estado. As 

informações coletadas 
avaliam as característi-
cas locacionais, estrutu-
rais e operacionais dos 
locais de tratamento e 
disposição de resíduos.

De Mogi Mirim

Na próxima semana, 
começa a campanha na-
cional de vacinação con-
tra a poliomielite. Em 
Mogi Mirim, todas as 
UBSs (Unidades Bási-
cas de Saúde) do Muni-
cípio estarão aguardan-
do as crianças menores 
de 5 anos para aplicar o 
imunizante. O horário 
de atendimento será das 
8h00 às 16h00. 

Outra informação im-

portante é que, aprovei-
tando essa mobilização 
contra a pólio, a Secreta-
ria da Saúde também vai 
atualizar a carteira de va-
cinação das crianças. Se-
gundo Vivian Delalibera 
Custódio, coordenadona 
da VS (Vigilância em Saú-
de) da secretaria, os ob-
jetivos dessa campanha 
é reduzir o risco de rein-
trodução do poliovírus no 
Brasil, assim como em-
preender esforços para a 
erradicação da doença no 

país.
Outra meta da campa-

nha, de acordo com Vi-
vian, é ampliar o acesso 
às vacinas (não somen-
te contra a polio), assim 
como reduzir os bolsões 
de não vacinados.  “Com 
isso, automaticamente, 
iremos aumentar as co-
berturas vacinais de nos-
sas crianças”, reformou 
Vivian. Ela informou que 
a campanha nacional an-
tipolio será realizada do 
dia 27 de maio até o dia 

14 de junho.
Aliás, o dia 8 de junho 

também marca o “Dia D” 
dessa vacinação em todo 
o Brasil. Neste dia haverá 
um esforço concentrado 
nas UBSs na imunização 
contra a poliomielite, atu-
alização de vacinas, inclu-
sive contra a influenza. 

O Ministério da Saúde, 
em parceira com as se-
cretarias estaduais e mu-
nicipais da Saúde, tem, 
como prioridade, elevar 
a cobertura vacinal, mo-

nitorada pelos indicado-
res de vacinação, além 
de proteger a população 
brasileira contra doenças 
imunopreveníveis.

Embora a cobertura 
vacinal da poliomielite 
ainda não tenha alcan-
çado a meta preconizada 
em todo o País, ou seja, 
95%, o PNI (Programa 
Nacional de Imuniza-
ções) está trabalhando 
para melhorar os indi-
cadores. No entanto, es-
ses resultados ainda são 

heterogêneos. Estados 
como Ceará (93%), Piauí 
(92%) e Santa Catarina 
(90%) alcançaram avan-
ços significativos. 

Já Amapá (63%), Ro-
raima (70%) e Rio de 
Janeiro (70%) tiveram 
desempenho inferior. Os 
dados apresentados de-
monstram, ainda, a ne-
cessidade de intensificar 
a vacinação no sentido de 
alcançar os indicadores 
preconizados pelo PNI de 
forma mais homogênea.

Cetesb mantém nota 9,4 do IQR para o Aterro 
Sanitário de Itapira

POLIOMIELITE: Secretaria da Saúde começa vacinação na 
próxima semana
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Captura de procurado em Mogi Guaçu na 
noite de 18 de Maio

Procurado é capturado durante 
patrulhamento em Mogi Mirim

Captura de procurada em Mogi Guaçu na 
operação impacto

Na noite de 18 de maio, 
uma operação policial  em 
Mogi Guaçu, resultou na 
captura de um indivíduo 
procurado pela justiça. A 
ação começou após uma so-
licitação via COPOM (Centro 
de Operações da Polícia Mil-
itar), indicando uma desin-
teligência entre um casal.

Ao chegar ao local, os 
policiais encontraram o casal 
discutindo na frente da casa. 
A equipe policial interveio, 
apaziguando a situação e 
orientando ambas as partes 
envolvidas. No entanto, ao 
realizar uma pesquisa crim-

inal do homem envolvido na 
discussão, inicialmente nada 
foi encontrado através do 
sistema COPOM. Persistin-
do na investigação, a equipe 
realizou uma busca adicional 
via Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ), que revelou 
um mandado de prisão em 
aberto contra o indivíduo.

O mandado, expedido 
pela 2ª Vara Cível da Co-
marca de Guaxupé/MG, foi 
emitido devido ao não pag-
amento de pensão alimentí-
cia. Diante dessa informação, 
os policiais procederam com 
a prisão do homem.

O detido foi então con-
duzido até a Central de Polí-
cia Judiciária. Após ser infor-
mado sobre os fatos, o dele-
gado plantonista instruiu o 
escrivão  a elaborar o Boletim 
de Ocorrência de Captura de 
Procurado. O homem per-
manece preso, aguardando 
as determinações da justiça.

Este incidente sublinha a 
importância das operações 
de rotina e da diligência das 
forças policiais em garantir 
a execução de mandados 
judiciais, contribuindo para 
a manutenção da ordem e do 
cumprimento das leis.

Na noite de 22 de 
maio,  uma operação 
de patrulhamento da 
equipe de supervisão 
da 2ª Companhia na 
cidade de Mogi Mirim 
resultou na captura 
de um procurado pela 
Justiça. Durante a ron-
da, a equipe abordou 
um indivíduo identifi-
cado como D.  e, após 
uma busca  pessoa l , 

não foram encontrados 
itens ilícitos com ele.

A situação mudou 
ao consultar os dados 
criminais de D. S. A. via 
COPOM, que revelou a 
existência de um man-
dado de prisão em seu 
nome. O mandado foi 
expedido pelo Depar-
tamento de Execuções 
Criminais – 4 RAJ de 
Campinas em 30 de 

abril de 2024, com base 
no artigo 129 do Código 
Penal.

O indivíduo foi então 
conduzido até a Central 
de Polícia Judiciária 
(CPJ) de Mogi Guaçu. 
O delegado de plantão 
foi  informado sobre 
os fatos e elaborou o 
boletim de ocorrência, 
classificando a situ-
ação como “captura de 

procurado”. D.  per-
manece preso à dis-
posição da Justiça.

A ação destaca a im-
portância do trabalho 
di l igente  das  forças 
de segurança na iden-
tificação e captura de 
indivíduos procurados, 
contribuindo para a 
manutenção da ordem 
e segurança pública em 
Mogi Mirim.

Em uma operação de 
patrulhamento tático  
no município de Mogi 
Guaçu, a indiciada L. foi 
capturada na noite de 
ontem. A ação faz parte 
da Operação Impacto, 
que visa a prevenção de 
atos ilícitos na região.

Durante a operação, 
os policiais avistaram 
L. na via pública. Ao no-
tar a presença da polí-
cia, a indiciada tentou 
se virar discretamente 

para evitar ser recon-
hecida. Tal comporta-
mento suspeito levou 
os policiais a abordá-la 
imediatamente.

Ao ser questionada 
sobre sua condição de 
procurada pela justiça, 
L. admitiu estar ciente 
de sua situação. Ela 
informou ainda que 
estava escondida se-
guindo o conselho de 
seu advogado. Diante 
dessa confissão, os poli-

ciais procederam com a 
condução da indiciada 
ao Centro de Polícia Ju-
diciária (CPJ) de Mogi 
Guaçu.

No CPJ, o delegado 
de plantão foi infor-
mado dos fatos e reg-
istrou um Boletim de 
Ocorrência de Captura 
de Procurado. Após os 
trâmites legais, L. foi 
recolhida à carceragem 
do CPJ, onde perman-
ecerá à disposição da 

justiça.
A Operação Impacto 

continua a ser uma fer-
ramenta essencial para 
aumentar a segurança 
e combater a crimina-
lidade em Mogi Guaçu. 
A captura de L. é mais 
um exemplo do sucesso 
dessas operações na 
retirada de criminosos 
procurados das ruas, 
contribuindo para a 
tranquilidade da popu-
lação local.

CAPTURA DE PROCURADO EM MOGI MIRIM: 
Homem com mandado de prisão por tráfoco de 

drogas é detido pela polícia militar
Hoje, 22 de Maio,  du-

rante um patrulhamento 
de rotina, a equipe da 2ª 
Companhia da Polícia 
Militar de Mogi Mirim 
realizou uma abordagem 
que resultou na cap-
tura de um procurado 
pela justiça. Por volta 
das 10h30, os policiais 
abordaram J. na área 
central da cidade. A 
princípio, nada de ilíci-
to foi encontrado com o 
indivíduo. No entanto, 
ao consultar seus dados 
pessoais via Centro de 
Operações da Polícia 
Militar (COPOM), os 
agentes descobriram que 

havia um mandado de 
prisão em aberto contra 
J., pelo artigo 33 da Lei 
11.343, referente ao tráf-
ico de drogas.

Diante  da conf ir-
mação do mandado, J. 
foi  conduzido à Deleg-
acia de Mogi Mirim. Na 
delegacia, o delegado 
de plantão foi informa-
do sobre os detalhes da 
abordagem e do man-
dado de prisão. Após 
tomar conhecimento 
dos fatos, o delegado 
elaborou o Boletim de 
Ocorrência, classifican-
do o caso como captura 
de procurado.

J. permanece preso 
à disposição da justiça, 
aguardando os proced-
imentos legais. A ação 
rápida e eficiente da 
Polícia Militar de Mogi 
Mirim reforça o compro-
misso das forças de segu-
rança com a manutenção 
da ordem e a aplicação 
da lei no município.

A população pode 
continuar colaborando 
com a polícia através de 
denúncias anônimas, 
contribuindo assim para 
a segurança e bem-estar 
da comunidade.

Fonte: Polícia Militar 
de Mogi Mirim
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Esporte promove Campeonatos de 
Xadrez para deficiente visual e de Judô 

para autista

Equipe de ginástica rítmica conquista 15 
medalhas e é destaque da 3ª Copa RMC

Mogi Guaçu recebeu rodada da II Copa de 
Voleibol Adaptado

De Mogi Guaçu
 
O esporte é uma ativ-

idade que pode ajudar 
a promover a inclusão 
social e esse tem sido um 

desafio para a Secretaria 
Municipal de Esporte e 
Lazer (SEL). A Pasta tem 
desenvolvido projetos 
e programas que visam 
atender esse público es-
pecial e algumas parce-
rias são fechadas com o 
objetivo de promover o 
esporte em suas diversas 
modalidades. Nesta sem-
ana, a SEL vai promover 
dois eventos esportivos 
que visam a inclusão.

O primeiro é o Campe-
onato Brasileiro de Xa-
drez para deficiente visu-
al, que será realizado de 
24 a 26 maio, no Centro 
de Convenções Hotel 
Confort, localizado na 
Avenida Presidente Tan-
credo Almeida Neves, nº 
1.855, no Jardim Nossa 

Senhora das Graças. A 
abertura oficial acon-
tece no dia 24, às 14h. A 
Secretaria de Esporte e 
Lazer apoia a realização 
do evento, sendo uma 
realização da Federação 
Brasileira de Xadrez para 
Deficientes. O Campe-
onato vai contar com a 
participação de atletas 
de Mogi Guaçu e de todo 
o Brasil.

O secretário de Es-
porte e Lazer, Paulo César 
Moreira, contou que o 
município conta com 
um projeto em parceria 
com a Secretaria Munic-
ipal da Educação e com 
a Associação da Mulher 
Unimediana (AMU), que 
desenvolve a modalidade 
de xadrez nas escolas da 

rede municipal. “Nós 
levamos algumas modal-
idades para as escolas e 
o xadrez é uma delas. É 
um projeto que tem dado 
muito certo e, assim, 
conseguimos ampliar o 
alcance das modalidades 
e temos atendido todos 
os públicos”, comentou.

Outro evento já agen-
dado é o Campeonato 
Municipal de Judô para 
autista no dia 1º de jun-
ho, a partir das 8h, no 
Ginásio Municipal Carlos 
Nelson Bueno, o Furno, 
localizado no Parque Ci-
dade Nova. Já estão con-
firmadas as participações 
de atletas de Mogi Guaçu. 
“Esse é um projeto novo 
que começamos a desen-
volver, porque o esporte 

é uma ferramenta apta 
a transformar vidas, at-
uando tanto como um 
fator de inclusão, quanto 
um combatente de ex-
clusão social também”, 
ressaltou.

Recentemente, a Sec-
retaria Municipal de Es-
porte e Lazer, em parce-
ria com a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, iniciou 
um projeto de judô, que 
atendem crianças atípi-
cas, com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA) 
e com Transtorno do 
Déficit de Atenção com 
Hiperatividade (TDAH). 
Os treinamentos são real-
izados no Centro Esport-
ivo Juscelino Kubistchek 
de Oliveira, o Ceresc, na 
Vila São Carlos.

De Mogi Guaçu
 
A equipe de ginástica 

rítmica da Secretaria 
Municipal de Esporte 
e Lazer (SEL) partic-
ipou da 3ª Copa RMC 
de Ginástica Rítmica e 
conquistou 15 medal-
has ,  sendo nove  de 
ouro, três de prata e 
três de bronze. Com o 
número de pódios al-
cançados, o elenco de 
Mogi Guaçu foi um dos 
grandes destaques da 
competição, que acon-
teceu no domingo, 19 de 
maio, no Clube Semanal 
de Cultura Artística de 
Campinas. Cerca de 700 
ginastas da região par-
ticiparam do evento.

Entre as medalhistas, 

a guaçuana Ana Júlia 
Marreiro conquistou 
duas medalhas de ouro 
na disputa dos aparelhos 
de arco (categoria adul-
to) e de maças (adulto/
juvenil). Ana Júlia tam-
bém foi considerada gi-
nasta destaque das duas 
categorias da Copa. 

Outras cinco medal-
has de ouro vieram com 
as atletas Gabriela Fer-
reira da Costa, Sara Ma-
ria de Souza Lima, Ana 
Lívia Tressoldi Ferreira 
e Ana Luíza Tressoldi 
Ferreira no aparelho 
de corda (pré-infantil), 
além de Beatriz Mar-
condes, que foi campeã 
no mesmo aparelho pela 
categoria infantil. Tam-
bém subiram ao degrau 

mais alto do pódio, as 
ginastas Rafaela Serpa 
da Silva e Ana Lívia Ri-
beiro de Oliveira no apa-
relho de fita (juvenil).

As três medalhas de 
prata foram conquista-
das pelas ginastas Is-
abela Duarte Cola no 
arco (infantil) e Ana 
Júlia Tressoldi Ferreira 
e Giulia Vitória Costa 
da Silva com as fitas 
(juvenil), enquanto as 
três de bronzes vieram 
com Isabella Ferrari 
Stevanato na corda (in-
fantil), Manuela Leme 
Cruz na fita (juvenil) e 
Rafaela Seroa da Silva 
nas maças (adulto ju-
venil).

E ainda foram eleit-
as como destaques da 

competição as ginastas 
Gabriela Ferreira da 
Costa, Sara Maria de 
Souza Lima, Ana Lívia 

Tressoldi Ferreira,  
Ana Luíza Tressoldi 

Ferreira, Beatriz Mar-
condes, Isabela Duarte 

Cola, Rafaela Serpa da 
Silva, Ana Lívia Ribeiro 
de Oliveira e  Giulia 
Vitória Costa da Silva.

De Mogi Guaçu

Aconteceu no último 
sábado, dia 18 de maio, 
a II Copa de Voleibol 
Adaptado “Amigos do 
E s p o r t e  n a  M e l h o r 
Idade de São Pedro”. 
Mogi Guaçu foi sede da 
sexta rodada da II Copa 
e contou com a par-
ticipação das equipes 
da cidade. As partidas 
foram realizadas nas 
quadras  do  Ginás io 
Poliesportivo Jornalis-
ta Ari Marchiori e do 

Ginásio Poliesportivo 
Carlos Nelson Bueno, 
o Furno.

As equipes das pro-
fessoras Marli Brandão 
(mascul ino)  e  Adri-
ane Canavesi  ( femi-
nino) fizeram bonito 
em quadra. Os atletas 
participantes das cat-
egorias 70, 60, 50 e 
58 anos participaram 
desta rodada. “Nossas 
equipes do vôlei adap-
tado são um show a 
parte e eles levam as 
disputas bem a sério e 

sempre estão prepara-
dos para os próximos 
desafios”,  comentou 
Paulo César Moreira, 
secretário municipal de 
Esporte e Lazer.

Resultados da roda-
da de sábado:

 E q u i p e  m a s c u l i -
na - Professora Marli 
Brandão

Categoria 70
Mogi Guaçu 2x0 Li-

meira
Mogi Guaçu 2x 0 Pi-

racicaba   
Categoria 60

Mogi Guaçu 2x0 São 
Pedro

Mogi Guaçu 0x2 Li-
meira

 A equipes feminina 
- Professora Adriane 
Canavesi

Categoria 50
Mogi Guaçu 0x2 Li-

meira
M o g i  G u a ç u  0 x 2 

Atividade
 Categoria 58
Mogi Guaçu 0x2 Pi-

racicaba
Mogi Guaçu 0x2 São 

Pedro

Cristália promove ação entre colaboradores e 
adere à campanha SOS RS com doação para o 

Fundo Social
De Itapira

Na tarde desta quin-
ta-feira, 16, colaboradores 
do Laboratório Cristália 
fizeram a entrega de uma 
grande doação de produ-
tos no Fundo Social de 

Solidariedade para a Cam-
panha SOS Rio Grande do 
Sul. Atiradores do Tiro de 
Guerra de Itapira auxilia-
ram na retirada das caixas 
do caminhão.

Através de ação pro-
movida entre os colabora-

dores e coordenada pelo 
setor de Responsabilidade 
Social da empresa, foram 
arrecadados milhares de 
itens: alimentos, água, 
produtos de limpeza, pro-
dutos de higiene pessoal, 
fraldas descartáveis adul-

to e infantil, cobertores, 
roupas de cama, roupas 
de banho, calçados femini-
nos, masculino e infantil, 
roupas masculinas, femi-
ninas e infantil, produtos 
descartáveis e materiais 
escolares.

“Foi uma doação de 
grande proporção e que 
com certeza irá ajudar 
muitas famílias do Sul. Já 
começamos a enviar as 
doações através dos cor-
reios”, disse a presidente 
do Fundo, Marina Clara 

Godoy Nicolai. Ela tam-
bém agradeceu a todos 
que se engajaram na ação. 
“O Cristália é sempre um 
grande parceiro em nossas 
campanhas e isso graças 
aos seus colaboradores. 
Agradeço a todos”.
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Corporação Musical: Mogi Guaçu terá eventos musicais nos 
dias 26 e 29 de maio

Cine Arte volta a Mogi Mirim levando a magia do cinema para 
as escolas públicas 

De Mogi Guaçu 

Os fãs de bandas e 
fanfarras, de corais e 
músicas instrumentais 
terão duas oportuni-
dades para apreciar es-
tes gêneros musicais, 
sendo o 2º Encontro 
de Bandas e Fanfarras 
e o espetáculo com a 
Banda Sinfônica Jo-
vem, Corais da CMMV 
e Banda Sinfônica de 
Mogi Guaçu. Os dois 
eventos são organiza-
dos e fazem parte das 

comemorações dos 104 
anos da Corporação 
Musical Marcos Ve-
dovello e contam com 
parceria da Prefeitura 
Municipal.

 O primeiro será o 
2º Encontro de Bandas 
e Fanfarras da Corpo-
ração Musical Marcos 
Vedovello, que aconte-
cerá no domingo, 26 de 
maio, a partir das 9h, 
no Ginásio Esportivo 
Carlos Nelson Bueno, 
o Furno. O endereço 
desta praça esporti-

va é Rua Antonio de 
Freitas, s/n, no Parque 
Cidade Nova, e este 
evento tem apoio da 
Secretaria Municipal 
da Educação. A entra-
da é franca.

 Já na quarta-feira, 
29 de maio, véspera 
do feriado nacional de 
Corpus Christi, dia 30, 
será realizado o espe-
táculo da Banda Sinfô-
nica Jovem, Corais da 
CMMV e Banda Sinfô-
nica de Mogi Guaçu, 
que tem apoio da Se-

cretaria Municipal de 
Cultura. A apresenta-
ção acontecerá às 20h 
no Teatro Tupec do 
Centro Cultural, loca-
lizado na Avenida dos 
Trabalhadores, 2.651, 
no Jardim Camargo. 
A entrada é gratuita e 
para adquirir o ingres-
so basta acessar o link 
www.megabilheteria.
com.   

 “A música é uma 
das manifestações cul-
turais que mais toca 
a alma das pessoas. 

Aquelas boas lembran-
ças, de infância, da 
família, das viagens, 
quase sempre vêm 

acompanhadas de uma 
bela trilha sonora”, co-
mentou o secretário de 
Cultura, André Sastri.

De Mogi Mirim

Alunos de escolas pú-
blicas de Mogi Mirim 
estão tendo mais uma 
oportunidade de mergu-
lhar no mundo do cinema 
através da realização das 
oficinas do projeto so-
cial Cine Arte II. As aulas 
acontecem nesta semana 
na Emeb (Escola Munici-
pal de Educação Básica) 

“Prof. Humberto Brasi”, 
sempre em contraturno 
escolar. O projeto passou 
pelo município em 2023.

Voltada à crianças e 
adolescentes de 6 a 16 
anos, a ação tem como 
objetivo oferecer as fer-
ramentas necessárias 
para a criação de proje-
tos cinematográficos que 
abordem, de forma lúdi-
ca, temas como sustenta-

bilidade, preservação da 
água, consumo conscien-
te, responsabilidade no 
trânsito, energia, recicla-
gem, mobilidade urbana 
e alimentação saudável. 

O Cine Arte II inclui 
a realização de três dias 
de oficinas. Divididos em 
grupos de no máximo 
cinco alunos, os adoles-
centes têm contato com 
os principais conceitos do 
mundo do cinema, como 
filmagem, enquadramen-
to de cenas, noções de 
equipamentos de vídeos, 
edição, escolha de trilha, 
criação de personagens, 
roteiro e iluminação. 
Além disso, também têm 
a oportunidade de imer-
gir nos gêneros de filmes 
de ficção, documentários, 
entre outros. 

Ainda nas oficinas, os 
alunos realizam a gra-
vação de depoimentos 
e captura de imagens. 
Sempre seguindo o rotei-
ro escrito previamente. 

O último dia de oficina 
é dedicado à edição dos 
curtas, com a inserção de 
trilha e legendas. 

Ainda nesta etapa, o 
projeto volta a Mogi Mi-
rim nos dias 4 e 5 de ju-
nho em dois locais: Emeb 
“Professora Edna Fávero 
Choqueta” e E.E. “Prof. 
Antônio José Peres Mar-
ques”. A programação 
inclui a realização de ses-
sões de cinema, intera-
ções teatrais e workshops 
sobre uso de água e ener-
gia, reciclagem e segu-
rança no trânsito. Tam-
bém serão exibidos os 
curtas-metragens produ-
zidos durante a Oficina 
de Cinema pelos alunos 
da Humberto Brasi. Ao 
todo, serão quatro ses-
sões por dia de progra-
mação (horários abaixo). 

Para acolher a ação 
cultural, será montada 
uma estrutura gigante de 
cinema inflável, com 15 
metros de comprimento 

e quatro metros de altu-
ra, equipada com telão, 
projetor de áudio e vídeo, 
além de almofadas para 
acomodação do público. 
E não é só isso. Para dei-
xar a programação ainda 
mais divertida, todos os 
presentes terão direito a 
pipoca. 

Ao final de cada ses-
são, as crianças e adoles-
centes levarão para casa 
um livreto com explica-
ções sobre os temas que 
foram abordados nos 
curtas-metragens. O Cine 
Arte II é um projeto itine-
rante que tem como obje-
tivo aproximar crianças 
e adolescentes do mun-
do das artes, promover 
acesso à cultura e cons-
cientizar sobre temas de 
grande importância para 
o futuro como a preser-
vação dos recursos na-
turais, sustentabilidade, 
entre outros.

O Cine Arte é uma 
realização da Perfectto 

Projetos por meio da Lei 
Federal de Incentivo à 
Cultura (Rouanet), com 
patrocínio da Tenneco. A 
ação conta com apoio da 
Prefeitura de Mogi Mi-
rim, por meio da Secre-
taria de Educação, e da 
Diretoria de Ensino do 
Estado de São Paulo.  

APRESENTAÇÕES
EMEB PROFESSORA 

EDNA FÁVERO CHO-
QUETA 

Endereço: Rua Sebas-
tião Eusébio de Oliveira, 
380 - Jardim Nazaret 

Data: 4 de junho 
Horário: 8h | 9h40 | 

13h10 | 15h 
Participação: exclusi-

va para alunos 
E.E. PROF. ANTÔNIO 

JOSÉ PERES MARQUES 
Endereço: R: Peru – 

Sehac
Data: 5 de junho 
Horário: 8h40 | 10h30 

| 13h20 | 15h 
Participação: exclusi-

va para alunos

Itapira se une no combate ao abuso e exploração sexual de 
crianças e adolescentes

De Itapira

Sábado, dia 18 de maio, 
foi celebrado o Dia Nacion-
al de Combate ao Abuso e 
a Exploração Sexual contra 
Crianças e Adolescentes.  
A data tem o objetivo de 
sensibilizar e mobilizar a 
sociedade na proteção e 
garantia de direitos dos 
menores. 

Em Itapira ocorreu 
uma ação organizada pela 
Secretaria de Promoção 
Social, Conselho Munici-
pal dos Direitos da Criança 
e Adolescente (CMDCA), 

Comissão dos Direitos da 
Criança e do Adolescen-
te de Itapira (CDCA) e 
pelo Conselho Tutelar de 
Itapira. O evento aconte-
ceu das 09h00 às 12h00 
na Praça Bernardino de 
Campos e contou com ex-
posições de trabalhos das 
crianças e adolescentes 
atendidos pelos CRAS 
(Centro de Referência de 
Assistência Social), além 
de distribuição de pipoca 
e algodão doce.

S e g u n d o  B e a t r i z 
Brandão, presidente do 
CMDCA, a campanha tem 

grande importância para 
a sociedade: “As equipes 
do CREAS (Centro de 
Referência Especializado 
de Assistência Social) e 
dos CRAS trabalharam 
este tema com as crianças 
e adolescentes durante 
todo o mês de maio. Mais 
importante que falar com 
os adultos, é conscien-
tizar a criança do que é 
exploração e das diversas 
formas de abuso para que 
ela sinta-se segura em re-
latar um possível abuso a 
alguém de sua confiança. 
Esta campanha representa 

um processo de conscien-
tização para além do dia 
de hoje e reflete de forma 
positiva durante todo o 
ano”, destacou.

A cada hora 3 crianças 
são abusadas no Brasil. 
Cerca de 51% tem entre 1 a 
5 anos de idade. Todos os 
anos 500 mil crianças e ad-
olescentes são explorados 
sexualmente no nosso país 
e há dados que sugerem 
que somente 7,5% dos da-
dos cheguem a ser denun-
ciados às autoridades, ou 
seja, estes números na ver-
dade são muito maiores. 

Nesse sentido, a coorde-
nadora do CREAS, Silvia 
Rocha Carvalho enfatizou 
que equipamento, além de 
realizar o acolhimento das 
vítimas, tem como dever 
conscientizar a população 
para prevenir esse tipo de 
violência, que infelizmente 
é muito comum em nossa 
sociedade. 

O Prefeito Toninho Bel-
lini, que esteve presente 
no local, destacou que 
a cidade prioriza o bem 
estar das crianças e adoles-
centes, e disse: “É evidente 
nosso trabalho com as cri-

anças em todas as esferas 
da nossa cidade. Eventos 
como esse são muito im-
portantes para que haja 
engajamento de toda a so-
ciedade e para que juntos, 
todos possam combater 
esse tipo de violência”.

As suspeitas de abuso 
e exploração sexual de 
crianças e adolescentes 
devem ser denunciadas 
através do “Disque 100”. 
A Guarda Civil Municipal 
de Itapira também está 
preparada para atender 
a este tipo de ocorrência 
através do telefone 153. 

Estão abertas as inscrições para o 2º Festival de Cinema de 
Mogi Guaçu

De Mogi Guaçu
 
A Secretaria Municipal 

de Cultura vai promover 
mais uma edição do Cine 
Guaçu – 2º Festival de 
Cinema de Mogi Guaçu. As 
inscrições são gratuitas e 
podem ser realizadas até às 
12h do dia 5 de junho por 
meio de preenchimento do 
formulário online pelo link 
https://bit.ly/Form_Cine-
Guaçu_2024 3.1.1.

O edital completo do 

Cine Guaçu – 2º Festival 
de Cinema de Mogi Guaçu 
encontra-se disponível 
no Diário Oficial do Mu-
nicípio pelo link https://
www.mogiguacu.sp.gov.
br/noticias/cultura/1377/
cultura-abre-inscricoes-
para-o-1-festival-de-cine-
ma-de-mogi-guacu.html.

A proposta do 2º Fes-
tival de Cinema de Mogi 
Guaçu é selecionar até 
12 curtas-metragens, que 
serão apresentados duran-

te o evento que irá aconte-
cer entre os dias 25 e 26 de 
junho de forma presencial 
no Centro Cultural, que 
está localizado na Aveni-
da dos Trabalhadores, nº 
2.651, no Jardim Camargo. 

O Cine Guaçu será di-
vidido em três categori-
as e cada concorrente só 
poderá se inscrever com 
um curta-metragem por 
gênero cinematográfico, 
sendo: documentário, ex-
perimental e ficção.

 1) Documentário – obra 
de audiovisual sem roteiro 
pré-concebido, produzida 
a partir de estratégias de 
abordagem à realidade ou 
de roteiro pré-concebido 
cuja trama ou montagem 
seja organizada de forma 
discursiva por voz over, 
texto escrito ou depoimen-
tos de personagens reais. 

 2) Experimental – obra 
de audiovisual produzida 
de diversas formas que 
possuam como intenção 

a exploração dos limites e 
possibilidades da lingua-
gem audiovisual.

 3) Ficção – obra de 
audiovisual produzida a 
partir de roteiro pré-con-
cebido cuja trama ou mon-
tagem seja organizada de 
forma narrativa. 

 O secretário de Cultura, 
André Sastri, disse que o 
Cine Guaçu busca incenti-
var a produção audiovisual 
na cidade e região. “Tam-
bém queremos divulgar o 

cinema nacional de cur-
ta-metragem para desen-
volver essa linguagem e 
formato específicos, assim 
como colocar as ações do 
evento no calendário cul-
tural da cidade”, reforçou.

Para mais informações, 
entrar em contato com 
a Secretaria Municipal 
de Cultura pelo telefone 
(19) 3811.8650 (WhatsApp 
e fixo) ou pelo e-mail: 
sc-contato@mogiguacu.
sp.gov.br.


